



CNRS-INRIA
INSERM-IRD
INED-INRETS

En bref...

SNTRS-CGT – 7, rue Guy Môquet, 94800 Villejuif - Tel : 01 49 58 35 85 - Télécopie : 01 49 58 35 33
Courrier électronique : sntrs-cgt-bn@vjf.cnrs.fr - Site web : <http://www.sntrs.fr>

Numéro 90 du 28 octobre 2005

Communiqué du SNTRS-CGT

Le CNRS sous le sceau du mépris

Le SNTRS-CGT exprime son indignation à la lecture des propos de F.Goulard, ministre de la recherche (cf. article du *Monde* du 22 octobre 2005).

Déjà les nominations au Conseil d'Administration du CNRS traduisaient le mépris du ministère pour l'organisme de recherche le plus important du pays :

-mépris à l'égard des femmes avec des nominations exclusivement masculines (voir les pétitions (pétition d'Elisabeth Dubois-Violette sur la place des femmes au CNRS <http://recherche-en-danger.apinc.org/article.php3?> et pétition à l'initiative des sociologues sur les nominations au CA du CNRS <http://www.liens-socio.org>)

-mépris à l'égard des scientifiques avec la nomination, parmi les personnalités choisies en raison de leur compétence scientifique et technologique, d'une personne contestée par sa communauté scientifique, notamment parce qu'il a dirigé une thèse qui fait l'apologie de l'astrologie (voir à ce sujet la pétition des sociologues, signée par des scientifiques de tous horizons <http://www.liens-socio.org>) ;

-mépris envers les salariés en nommant, dans le collège des représentants du monde du travail, deux représentants du patronat (au lieu de un habituellement) au détriment de la représentation des salariés, alors que les entreprises ont déjà quatre représentants dans le collège des personnalités du secteur économique.

Le gouvernement porte également une lourde responsabilité dans la situation au CNRS, qui ne peut se réduire à des querelles de personnes. Le SNTRS-CGT rappelle que la mission première du CNRS doit être de développer les savoirs et de veiller à leur diffusion. En affaiblissant le CNRS, en marginalisant les instances démocratiques, notamment le rôle du comité national, en accentuant l'autorité hiérarchique, en introduisant des méthodes issues du management des entreprises, en réduisant les moyens de fonctionnement des laboratoires, en accentuant la précarité, en ne créant pas de bonnes conditions d'emploi et de carrière, il fournit tous les ingrédients pour une crise majeure.

Le SNTRS-CGT appelle les personnels à faire entendre leur colère en participant massivement aux actions et en signant les pétitions de protestation.

Villejuif, le 27 octobre 2005